



DE LOS FRENTE

Un alto en el camino

Servicio de Información de la Comandancia Militar de Baleares

Crónicas de Aragón

Radio España de Bilbao. Zaragoza.—Ayer nuestras fuerzas hicieron un alto en el camino para consolidar posiciones...

No pudimos olvidar que el día 4 de septiembre del 36 quedaba reintegrada a España una pequeña zona que en mal hora ocuparon los mensajeros de Companys...

Como engañan a los suyos

Zaragoza 6.—En nuestras posiciones de Zuera se ha presentado voluntariamente un jefe rojo procedente de Barcelona...

Las columnas de León en contacto con las de Castilla

Crónica de Asturias. Potes, 5.—Nuestras fuerzas han encontrado la primera resistencia seria. Me refiero a las columnas que operan en la costa...

Las columnas del frente de León por el valle de Liebana han entrado en contacto con las brigadas de Castilla procedentes del frente de Santander...

que cuanto señalan en sus partes oficiales son patrañas, se traduce entre ellos el mayor desconcierto...

En Belchite las fuerzas que le defienden mantienen a raya los ataques del enemigo, oponiéndose brillantemente y con gran coraje a todos los asaltos...

En Belchite ha llovido y después de la lluvia de ayer ha dado mayores bríos a los bravos defensores de la nueva España...

La contra ofensiva nacional ha dado lugar a acontecimientos ocurridos en Cataluña, en los que se advierte en la Generalidad que permite ver el desenlace de los separatistas catalanes...

Tal es el papel importante que pueden tener las luchas que sostienen nuestros valientes soldados en el frente de Aragón.

quedado piden justicia con el brazo extendido.

Lo que dicen ellos

Es necesario que la retaguardia se muestre más unida que nunca, dejándose a un lado las divergencias, que son la causa principal de todas nuestras derrotas...

Esto no lo decimos nosotros; esto lo ha dicho el ilustre Miaja defensor de Madrid y generalísimo del ejército rojo, según leemos en el « Vanguardia » de Barcelona del pasado 1.º de Septiembre.

Es preciso tomar una actitud frente al problema de las subsistencias, ya que se observa una enorme desproporción entre los precios que el gobierno ha señalado y los que fijan los comerciantes.

Este fracaso del gobierno rojo en cuanto a los que se refiere a subsistencias; lo leemos en « La Vanguardia » del pasado día 1.º de Septiembre página primera.

Guerra de muerte a los mendigos que no se les ocurre otra cosa que mendigar en pl-na calle, o situarse en las escaleras del metro implorando la caridad pública...

Es necesario que la retaguardia se muestre más unida que nunca...

CHARLA DEL GENERAL VEJO DE LLANO. Incluye un retrato del general y el título del programa.

Buenas noche Señores: El asunto principal del día, el asunto que mas comentarios produce es la próxima Conferencia que se celebrará dentro de muy pocos días en Ginebra...

No Intervención, la del Frente Popular, es y ha sido la única nación de Europa Occidental, que ha prestado un gran apoyo a los rojos. Si no hubiera sido por su intervención, por la gran ayuda que ha prestado a los rojos, la guerra no hubiese durado lo que ha durado hasta ahora...

Esta Francia, protesta energicamente de que Alemania haya comentado mucho y haya afirmado que es mucho el material de guerra y los voluntarios que han pasado por la frontera francesa. En esta semana del 19 al 25, ha pasado la frontera lo siguiente: el 19, 300 voluntarios; el 20, 1.500 voluntarios; el 21, 2.000 voluntarios; el 22, 16 voluntarios y 23 movilizados; el 23, 150 voluntarios y 17 movilizados; el 24, 30 movilizados y el día 25, 27 movilizados...

Inglaterra, no está conforme con el parecer del Gobierno francés y dice que una nación como la de la España nacional, que tiene costas en el Mediterráneo, tiene perfecto derecho, un derecho como el de las demás naciones, de ser representada en la citada conferencia. Por su parte Italia, dice que el Gobierno del GENERALISIMO tiene que esta representado en esta Asamblea; y si este no va, tampoco debería ir el Gobierno de Valencia.

Parece ser que en esta conferencia se va a discutir los siguientes puntos: 1.º La creación de zonas para la estancia de los submarinos de las naciones firmantes del pacto. 2.º Los submarinos deben permanecer en los puertos que se les haya designado. 3.º Todo submarino que haga lo contrario de lo dispuesto podrá ser inmediatamente hundido por los buques de la Escuadra mixta. 4.º Ningún buque mercante podrá entrar en los puertos sin previa declaración y registro de que no lleva en su interior material de guerra.

Estos puntos que van a discutirse son cosas diplomáticas. Cuando el Comité de No Intervención se burlaba del bloque; cuando un buque era detenido por los que hacían el control, bastaba que se dijese que no llevaba nada y que en un palo del navío se colocase una banderita, que... no me acuerdo como la llaman. De este modo se burlaba el bloque, podemos decir que merced a este procedimiento se hacia lo que se quería.

Alvarez del Vayo es uno de los que van a representar a la España roja en la Conferencia que se celebrará dentro de pocos días en Ginebra. Este es uno de los que va a representarla, y es, podemos llamarle así, un ladrón de automóviles. La policía de Ginebra ya lo conoce, pues le quitó un automóvil que pertenecía a un individuo de aquella localidad. Yo no sé si él tomó o no parte en el robo, pero si se que se aprovechó del producto del robo pues el automóvil era un objeto robado.

Todos los demás que le van a representar son tan canallas como él. Giral, actual ministro de Marina, fué el que mandó asesinar a todos aquellos presos Oficiales de Marina. Vale más no hablar; solo basta decir que el Gobierno de Valencia, ese Gobierno criminal, está bien representado por tales criminales y ladrones.

Francia: Francia la del Comité de

SEGUNDO ANIVERSARIO DEL FALLECIMIENTO DE D. PEDRO CORTÉS COMERCIANTE. caecido en Inca el 8 de Septiembre de 1935. E. P. D. Su afligida familia al recordar a sus amistades tan triste fecha, les suplican el tengan presente en sus oraciones y las agradecerán su asistencia a algunas de las misas que en sufragio de su alma se celebrarán en la Parroquia de Inca, mañana miércoles día 8 a las seis, ocho y doce y a las seis y media en la iglesia de Sto. Domingo de la misma ciudad.

darles de comer, ¿qué hay que hacer con ellos? Esto no lo decimos nosotros; éste artículo referente a los mendigos que tanto estorban a la nueva burguesía lo leemos en el « Diluvio » de Barcelona del 1.º de Septiembre página primera.

INTERFERENCIA. ¡Labradores! Acudid a los actos que la Falange celebrará en los pueblos, explicándoos el decreto del trigo. ¡ARRIBA EL CAMPO! ¡ARRIBA ESPAÑA!

Material de aviación también entró en España en esta semana citada. Entraron volando 3 aviones marca Potez, que yo supongo son estos tres aviones que desaparecieron misteriosamente hace ya varios días, y en la fecha citada de un Aeródromo cercano a la capital francesa. Y esto es la protesta que hace Francia contra Alemania. Según veo, según habrán podido comprobar mis radioyentes por la frontera franco-española no ha pasado ni un solo voluntario ni el mas pequeño material de guerra. Así lo afirman los franceses. Por último, ese Gobierno del frente popular francés, ese Gobierno quiere expulsar de las regiones francesas del Sur a varias personas honradas, como es el Conde de los Andes y otras, que según parece, han ido allí a pasar el verano. Estos individuos, no se han hecho acreedores del bien de la Patria. Estos señores y señoritas cursis que gastan el dinero fuera de España y que así sienten el amor a su Patria, a España, no deberían ir a veranean a Francia.

Sin embargo, los franceses tienen sus industrias en Peñarroya, tienen sus ingenieros, sin que el Gobierno del frente popular, se haya dignado decir nada. Nosotros no toleraremos, ningún insulto, nosotros no toleraremos lo que dice el Gobierno francés, nosotros, si es preciso moriremos todos antes que ver insultar y ofender nuestra Patria. No puede esclavo ser, pueblo, que sabe morir, y en España, si es preciso, todos sabrán morir por la Patria, contra aquellos que pretenden mancharla. El General da a continuación el resumen de las operaciones realizadas en el día de hoy y termina su charla con la acostumbrada lista de donativos.

En Palma. Milicias Urbanas Nacionales (Sector 12—San Agustín—Hotel Bristol). Se pone en conocimiento de todos los milicianos del citado Sector, que el miércoles día 8 del actual a las 19:30 horas, se celebrará una reunión, para enterarles de un asunto de servicio de suma importancia. Entregando tu oro es una manera de hacer patria.

Comandancia Militar de Baleares. Como en una ocasión anterior, se ha vuelto a dar recientemente el caso de que una persona, que a todo trance quería salir de la isla, no ha encontrado mejor procedimiento para ello, que hacerlo a nado y ganar un buque inglés fondeado en la bahía. El comandante de dicho buque, correspondiendo lealmente a la amistad con que siempre se ha distinguido a la nación inglesa, y no queriendo encubrir la marcha de una persona que pudiera ser reo de algún delito común, entregó el fugitivo a la Autoridad, previa promesa por parte de ésta, de no imponerle un castigo mayor que aquel a que se hubiese hecho acreedor por otros delitos. Al mismo tiempo, el Sr. Cónsul de la Gran Bretaña en Palma, ha manifestado al Comandante Militar que en cuantos casos pudiesen presentarse en lo sucesivo, los Comandantes de los buques ingleses obrarán en la misma forma, devolviendo inmediatamente a las autoridades de la isla a cualquier fugitivo que se refugie en ellos.

FRONTON BALEAR. Hoy Martes 7 de Septiembre de 1937. Tarde a las 4 y 1/2. Anacabe - Jesús contra Isasi - Echave. Satur - Solozabal contra Iriondo II - Echenique y QUINIÉLAS. Detalles por carteles y programas Miércoles partidos y quintelas. Local. Alquiler con o sin fuerza motriz. Luis Martí, 31.

blos de la isla, sabemos medir exactamente el entusiasmo. Sabemos que Son Servera es nacional-sindicalista cien por cien, sabemos con cuanto energía se levantan allí los brazos que el « Cara al sol » es allí cantado con más alma...

Son Servera supo de explosiones y derrumbamientos; en Son Servera se muestran con orgullo las casas cuyas paredes fueron atravesadas por la metralla separatistas, y cubiertas ayer con las banderas de España y de la Falange.

En San Miguel, el pueblo tal vez más perjudicado, el entusiasmo es también grande. Banderas y uniformes. Risas y lágrimas. San Miguel es el pueblo que, proporcionalmente, más desinteresado se muestra en dadas de dinero y objetos, llegando a superar a algunos que le quintuplican en el número de sus habitantes. Lo decimos para que se enteren todos. Y para que avergüencen algunos.

Victor Pradera, fué luchador formidable de la Tradición española. Navarro ilustre e indómito, puso todo su saber y sus energías para que Navarra fuera siempre para España.

Abogado e Ingeniero de Caminos, y gran amigo de Vázquez Mella. intervinó con él en multitud de actos, atacando siempre a los separatismos vasco y catalán.

Allí donde se conspiraba contra la Unidad y la Grandeza de la Patria, allí estuvo presente Pradera, para defenderlas con entusiasmo, con fé y con brillantez en parlamentos magníficos y actuaciones fogosas.

Expuso su vida constantemente. No le arredraron peligros ni enfermedades; no temió a las persecuciones ni a la cárcel. El luchaba por Dios y por España.

Todos recordamos su rotundo triunfo cuando fué elegido para Vocal del Tribunal de Garantías de la República. Es que Pradera obtuvo indiscutibles victorias, a pesar de sus numerosos enemigos, que eran los mismos enemigos de España.

El Glorioso movimiento Nacional, Guerra Santa de Reconquista, le sorprendió en San Sebastián, y ante las presiones apremiantes que se marchara urgentemente, respondió con gesto arrogante: « Me quedo, pase lo que pase ».

Detenido más tarde por los nacionalistas vasconavarros, fué canallamente fusilado el 4 de Septiembre.

Espiró perdonando a sus asesinos y sentenciando, mirando el Crucifijo: « A Ese no le matareis ».

Su vasta cultura y su acendrado patriotismo han quedado plasmados en una serie interminable de artículos profundos; y en sus libros verdaderos tratados de Hispanidad.

Victor Pradera fué un infatigable y ardoroso colaborador de la tarea Gigantesca que se propuso aquel gran español, tantas veces llorado que se llamó Miguel Primo de Rivera, padre de nuestro Ausente.

Hoy hubiera puesto su corazón y su cerebro integros al servicio de la España Una, Grande y Libre, y hubiera repetido devotamente con nosotros.

FRANCO, FRANCO, FRANCO ¡ARRIBA ESPAÑA!

Los rojos te hubieran quitado todo tu patrimonio ¡porque no entregas voluntariamente todo el oro que tengas, si es para defender tu propiedad, tu bienestar y la vida de tus familiares?

Vendo dos casas cerca Plaza de Toros una por 1700 duros y otra por 2500, facilidades de pago. Informes: Calle 11 n.º 10 (junto Plaza Toros).

Liceo Español. PREPARACION intensiva para el CONCURSO anunciado de 500 plazas de Auxiliares para cada uno de los Cuerpos de CORREOS Y TELEGRAFOS. ALUMNOS internos, medio pensionistas y externos. CLASES general, en grupos y particular.

¡¡ Ya está a la venta !! ELIXIR ESTOMACAL SAIZ DE CARLOS. Un buen amigo para los que sufren del estómago e intestinos. Dirección provisional; S. Bartolomé, 1.—San Sebastián.



